

Fecha 06.03.2023	Sección Política y Sociedad	Página 66
----------------------------	---------------------------------------	---------------------



Ruiz-Healy Times

Eduardo Ruiz-Healy
@ruizhealy

Diffícil que funcione el plan antiinflacionario y de ayuda mutua

A las 11:55 horas del jueves pasado el presidente **Andrés Manuel López Obrador** difundió un mensaje vía Twitter en donde anotó lo siguiente: "Ayer por la mañana, al mediodía y en la tarde noche hablé con nuestros amigos, los presidentes de Brasil, Colombia, Cuba y Argentina. Convenimos reunirnos por videoconferencia para enfrentar la inflación y ayudarnos mutuamente. También se invitará a nuestros afines compañeros, los presidentes de Chile y Bolivia y a la presidenta Xiomara, de Honduras".

En un video que acompañó a su tuit, AMLO aparece sentado en distintos lugares de Palacio Nacional hablando con algunos de estos gobernantes, entre ellos los de Argentina, **Alberto Fernández**, y Brasil, **Luiz Inácio Lula da Silva**, sugiriéndoles realizar una reunión virtual el 5 de marzo a las 10 de la mañana, hora de México, para luego sostener una presencial a finales de abril o en mayo en la Ciudad de México.

El plan propuesto ofrece, de acuerdo con AMLO, "muchas oportunidades para el intercambio económico-comercial. Podemos intercambiar, quitando aranceles, nos complementamos. O sea, tiene aves Brasil, tiene carne Argentina; Colombia tiene cemento; Cuba también tiene cemento y nosotros también tenemos muchas cosas que ofrecer".

¿Cuáles son las oportunidades de intercambio comercial con esos siete países?

En 2022 la balanza comercial de México con cada uno de ellos fue esta: Argentina -127.7 millones; Bolivia +103.9 millones; Brasil -7,608.2 millones; Colombia +1,642.6 millones; Chile -364.1 millones; Cuba +224.7 millones; Honduras +370 millones.

Por ello, la balanza con el total de los siete países fue negativa por 5,758.8 millones de dólares.

El plan de AMLO sería exitoso si sirviera para reducir

este monto, ya sea disminuyendo de manera significativa el déficit que se registra con Argentina, Brasil y Chile, o incrementando por mucho el superávit con los otros cuatro países.

Lograr una u otra cosa se ve difícil porque entre 2021 y 2022 el déficit comercial en dólares con Argentina aumentó 550.3% (de 19.6 a 127.7 millones), con Brasil 47.8% (de 5,148.9 a 7,608.2 millones) y con Chile 583.8% (de 53.2 a 364.1 millones) mientras que los aumentos en el superávit con los otros cuatro países, excepto el de 19.2% para el caso de Colombia, no fueron de gran importancia debido al bajo volumen de intercambio comercial que se registra con ellos (incremento del superávit de 11.5% en el caso de Bolivia, 5.6% en el caso de Honduras y 18.2% en el de Cuba).

En lo que a un frente unido de los siete países y México para combatir la inflación se refiere, ¿qué tan efectivamente la han combatido los ocho países?

No con mucho éxito en la mayoría de ellos.

Solo tres de los ocho registran una inflación anualizada menor de 10%: Bolivia (3.14%), Brasil (5.77%) y México (7.91%).

En cinco, la inflación subió en el último mes respecto al mes anterior: Argentina 98.8 vs 94.8%; Cuba 39.07 vs 42.08%; Colombia: 13.25 vs 13.28%; México: 7.91 vs 7.82%; y Bolivia 3.14 vs 3.12%;

En los otros tres la inflación fue a la baja: Brasil 5.77 vs 5.79%; Chile 12.3 vs 12.8%; Honduras 8.93 vs 9.8 por ciento.

Con estos datos de comercio e inflación AMLO y sus colegas difícilmente podrán enfrentar la inflación y ayudarse mutuamente.

Facebook: [Eduardo J Ruiz-Healy](#)

Instagram: [ruizhealy](#)

Sitio: [ruizhealytimes.com](#)

